

ADELANTE Quisiéramos saber algo de su vida. ¿Es usted zonero de pura cepa?

MARCOS CASTRO Nací en Golfito. Desde pequeño nos trasladamos a Palmar, donde crecí, estudié y me desarrollé. Comencé a conocer a la Juventud Vanguardista cuando estaba muy joven. Ahí dí los primeros pasos políticos. Luego juntó con mis padres me integré al movimiento huelguístico de 1971. Desde niño comencé a tragar el humo de las bombas lacrimógenas que se lanzaban contra los trabajadores durante las huelgas. La JVC me ha dado mucho. Me permitió desarrollar mi capacidad revolucionaria.

Estudié en el Colegio Agropecuario de Palmar. Me gradué como técnico.

Ultimamente he desempeñado funciones en el partido y en el XVI Congreso fuí electo miembro del Comité Central.

Siempre he estado dispuesto a dar la lucha en cualquier campo.

ADELANTE Entonce su padre era trabajador bananero...

MARCOS CASTRO Mi papá trabajaba en los bananales, en labores agrícolas. Muy chiquillo me llevaban a apuntalar, a deshojar, deshojar e inclusive a chapear. Esto lo aprendí al lado de mi padre que es un bananero neto.

ADELANTE Usted fue compañero de José Angel Marchena, una de las figuras más queridas y respetadas en Vanguardia Popular. Nos gustaría conocer sus recuerdos del c. Marchena.

MARCOS CASTRO Empecé a conocer a Marchena hace muchos años. Me entusiasmaban mucho sus discursos. Era un hombre muy humilde. Aprendí de él muchas cosas buenas. Trabajamos juntos. Era un hombre extraordinariamente valioso para el partido. Ahora está en la memoria de cada uno de los miembros del partido, de manera especial en la Zona Sur. Aquí nos ayudó a comprender los secretos de la lucha revolucionaria.

ADELANTE ¿En que medida se ha debilitado el movimiento popular en el Pacífico Sur?

MARCOS CASTRO En realidad ha habido un significativo debilitamiento de las organizaciones sindicales. La gente mucho nos reclama que no estemos presentes en muchas de las luchas.

En la zona existen grandes problemas económicos. Es una región olvidada. A la hora de las inversiones públicas no existimos. Existen enormes problemas campesinos. Un buen ejemplo es el conflicto de Pavones. Los obreros tienen también enormes problemas, son permanentemente agredidos por la autoridades de policía.

En las plantaciones de palma se hacen cada vez más agudos los problemas económico-sociales de los trabajadores. Por eso estamos cerca de muchos compañeros sindicalistas. Les ayudamos en todo lo que nos es posible. Sentimos la obligación de impulsar con gran fuerza la organización sindical de los trabajadores.

ADELANTE Se habla de nuevas siembras de banano en el Pacífico Sur...

MARCOS CASTRO Se están preparando los suelos y los viveros. El trabajo principal lo están haciendo las cooperativas y algunos particulares. Todavía no se ve la "compañía". Con la llegada del banano llegarán nuevos problemas y nuevos retos para el movimiento popular.

En este momento lo principal es encontrar el camino de la unidad de todas las organizaciones sindicales. Esta es la condición para abrir nuevo curso a la lucha y por eso el elemento principal de nuestros planes de desarrollo del partido.

ADELANTE Hablemos de la Zona...

MARCOS CASTRO Es netamente revolucionaria. La gente piensa que el partido le puede ayudar a superar muchos problemas. Nosotros tenemos que apreciar muy altamente el aprecio que la gente nos tiene. Eso es para nosotros lo más importante. Ahí está la solución de muchos problemas. Estar cada vez más cerca de los campesinos y de todos los trabajadores. Ellos nos están esperando. Son nuestras fallas y errores las que nos impiden cumplir a cabalidad con nuestros deberes revolucionarios.

ACTIVIDADES PREPARATORIAS DE LA SEGUNDA ETAPA DEL XVII CONGRESO DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

el Comité Regional de San José

convoca

a las siguientes reuniones

Guadalupe

11 de mayo, 7 p.m.

Los compañeros de Guadalupe, Moravia y Coronado se reunirán en la casa de la profesora Beatriz Ferreto López, situada 25 metros al este y 25 de la Panadería San Gerardo. Teléfono 53-48-17.

Hatillo

21 de mayo, 7 p.m.

Los compañeros de Hatillo se reunirán en la casa de Nardo Vanegas situada en Hatillo 8, Alameda 24, número 2066.

Desamparados

8 de junio, 3:30 p.m.

Los compañeros de Desamparados se reunirán en la casa del compañero Gonzalo González, situada 250 metros al norte del Banco Anglo, Casa de alto, portón rojo.